

Chillán, 24 de septiembre de 2025

Señor Benito Umaña Hermosilla

Rector

Universidad del Bío-Bío

Presente

Junto con saludar cordialmente, quienes suscribimos, consejeros estudiantiles ante el Consejo Universitario, venimos a solicitar a usted que, en virtud de sus atribuciones, disponga el envío al Consejo Universitario del tema relativo a la ponderación otorgada al estamento estudiantil en la elección de decanaturas, y que, además, se convoque a una sesión extraordinaria para su discusión.

Como es de su conocimiento, en la última sesión del Consejo se resolvió otorgar un 10% de ponderación a la participación estudiantil en dicho proceso. Esta decisión ha generado un profundo malestar en la comunidad universitaria, particularmente en el estudiantado, lo cual fue expresado en la carta enviada por el Consejo de Presidentes. En ella se manifiesta que el porcentaje asignado resulta insuficiente, reduciendo la voz estudiantil a un rol meramente testimonial, lo que contradice los principios de democracia, inclusión y triestamentalidad que nuestra institución ha promovido.

Los estudiantes subrayan que esta medida es incoherente con su rol fundamental en la vida universitaria, con el hecho de constituir la mayoría numérica de la comunidad y con ser quienes experimentan directamente los efectos de las decisiones académicas y administrativas. Asimismo, se plantea la necesidad de avanzar hacia un modelo más justo y equilibrado, tomando como referencia experiencias como la de la Universidad de Chile, que asigna un 25% de representación estudiantil en sus procesos triestamentales.

Por lo anterior, solicitamos respetuosamente que el tema se someta a deliberación en una sesión extraordinaria del Consejo Universitario, con el fin de considerar alternativas que garanticen una participación más proporcional y significativa para el estamento estudiantil, fortaleciendo así la legitimidad y la confianza en la gobernanza universitaria.

Sin otro particular, le saludan atentamente,

Alejandro Ortiz
Consejero Estudiantil

Victoria Rosson
Consejera Estudiantil

Anaís Palma
Consejera Estudiantil